

Manual de Estudio Bíblico

Rev. Fredy Gutiérrez

## Manual de Estudio Bíblico Dones Espirituales

#### INTRODUCCION

"Descubre el don que Dios te ha dado para transformar tu vida y la de otros a través de su amor."

#### 1 Corintios 12:4-11

"Ahora bien, hay diversidad de dones, pero el Espíritu es el mismo. 5 y hay diversidad de ministerios, pero el Señor es el mismo. 6 y hay diversidad de operaciones, pero Dios, que hace todas las cosas en todos, es el mismo. 7 pero a cada uno le es dada la manifestación del Espíritu para provecho. 8 porque a este es dada por el Espíritu palabra de sabiduría; a otro, palabra de ciencia según el mismo Espíritu; 9 a otro, fe por el mismo Espíritu; y a otro, dones de sanidades por el mismo Espíritu. 10 a otro, el hacer milagros; a otro, profecía; a otro, discernimiento de espíritus; a otro, diversos géneros de lenguas; y a otro, interpretación de lenguas. 11 pero todas estas cosas las hace uno y el mismo Espíritu, repartiendo a cada uno en particular como él quiere".

Los dones espirituales son habilidades y capacidades otorgadas por el Espíritu Santo a los creyentes para la edificación de la iglesia y el servicio a los demás. A lo largo de la historia de la iglesia, estos dones han jugado un papel fundamental en la vida y el crecimiento de la comunidad cristiana, permitiendo que cada miembro contribuya de manera única al cuerpo de Cristo.

## Definición de Dones Espirituales

Los dones espirituales se definen como capacidades sobrenaturales que permiten a los creyentes llevar a cabo tareas específicas en el contexto del ministerio y el servicio. Estos dones no son habilidades que se adquieren a través del esfuerzo humano, y mucho menos por transferencia, sino que son regalos divinos que se reciben mediante la gracia de Dios a través del Espíritu Santo.

#### Habilidades, Talentos, Dones Ministeriales y Dones Espirituales

#### 1. Talentos y habilidades dadas por Dios al crearnos

Genesis 1:28 "Y los bendijo Dios, y les dijo: Fructificad y multiplicaos; llenad la tierra, y sojuzgadla, y señoread en los peces del mar, en las aves de los cielos, y en todas las bestias que se mueven sobre la tierra".

En la Biblia, se reconoce que Dios crea a cada individuo con talentos y habilidades únicas. Estas capacidades se consideran regalos divinos que deben ser utilizados para glorificar a Dios y servir a los demás. La parábola de los talentos en Mateo 25:14-30 ilustra cómo se espera que las personas usen estos dones de manera responsable y productiva.

#### 2. Dones ministeriales entregados por Jesús para la edificación del cuerpo de Cristo

Los dones ministeriales se refieren a las habilidades, oficios y roles específicos que Jesús otorga a ciertos individuos en la iglesia para el crecimiento y edificación del cuerpo de Cristo. Estos se mencionan en Efesios 4:11-13, donde se habla que El mismo, Jesús, constituyó a unos apóstoles, profetas, evangelistas, pastores y maestros. Su propósito es equipar a los creyentes para el ministerio y ayudar a la iglesia a alcanzar la unidad en la fe y el conocimiento de Cristo.

## 3. Dones del Espíritu Santo para la edificación de la iglesia

Los dones del Espíritu Santo son capacidades espirituales que el Espíritu Santo otorga a los creyentes para el beneficio y la edificación de la iglesia. Se mencionan en 1 Corintios 12:4-11 y en Romanos 12:6-8, e incluyen dones como la sabiduría, el conocimiento, la fe, la sanidad, la profecía, el discernimiento de espíritus, entre otros. Estos dones son dados para fortalecer a la comunidad de fe y para el cumplimiento de la misión de la iglesia en el mundo.

Estos conc<mark>ept</mark>os resaltan la creencia en que cada creyente tiene un papel único y valioso en el plan de Dios, tanto en su vida personal como en la comunidad de creyentes.

#### Importancia de los Dones en la Vida Cristiana

Comprender y utilizar los dones espirituales es esencial para el crecimiento personal y congregacional. La Biblia nos enseña que cada creyente es parte del cuerpo de Cristo, y cada parte tiene un papel vital que desempeñar (1 Corintios 12:12-27). Cuando cada miembro utiliza su don, la iglesia se edifica, se fortalece y se convierte en un testimonio poderoso del amor de Dios en el mundo.

En este manual, exploraremos y nos concentraremos en la riqueza y diversidad de los dones espirituales, cómo identificarlos y desarrollarlos, y su propósito en la vida de la iglesia y en la vida de cada creyente. A través de estudios bíblicos, reflexiones y actividades prácticas, esperamos que este recurso te ayude a descubrir tu propio don y a comprender cómo puedes utilizarlo para glorificar a Dios y servir a los demás.

## Propósito del Manual

El propósito de este manual es proporcionar una guía clara y accesible para el estudio de los dones espirituales. A través de cada capítulo, se ofrecerán enseñanzas bíblicas, ejemplos prácticos y reflexiones que te ayudarán a profundizar en tu comprensión y práctica de estos dones. Al final de este recorrido, deseamos que cada lector no solo conozca sobre los dones espirituales, sino que también esté motivado a ponerlos en acción, transformando así su vida y la vida de su comunidad.

Te invitamos a sumergirte en este estudio con un corazón abierto y una disposición a aprender, y a permitir que el Espíritu Santo te guíe en el descubrimiento y uso de los dones que ha depositado en ti. ¡Comencemos este proceso de edificación juntos!

#### Retroalimentación:

¿Cómo defines los dones espirituales en tu propia vida?

¿Qué papel crees que juegan los dones espirituales en la salud de la iglesia?

¿Estás dispuesto a explorar y descubrir tus propios dones espirituales?

"Todos fuimos creados con alguna habilidad, talento o don de parte de Dios"

Global Ministries

## Fundamentos Bíblicos de los Dones Espirituales

"Los dones espirituales son la huella del Espíritu Santo en tu vida; úsalos para glorificar a Dios."

Los dones espirituales son un tema central en la enseñanza del Nuevo Testamento y tienen sus raíces en la obra del Espíritu Santo en la vida de los creyentes. Este capítulo explora las bases bíblicas que sustentan la comprensión de los dones espirituales y su relevancia para la iglesia en la actualidad.

## ¿QUE ES UN DON ESPIRITUAL?

Es un atributo especial que el Espíritu Santo da a cada miembro del Cuerpo de Cristo, según la gracia de Dios, para usarlo dentro del contexto de Su Cuerpo.

La palabra "don espiritual" proviene de dos palabras griegas: "ταρισμα πνεσματικών" (carisma pneumaticón - Rom.1:11). "Carisma" proviene de otra palabra griega: "καρις", (caris) que significa "gracia". Un don espiritual es un regalo que Dios da a sus hijos, según el E.S. quiere y reparte (1Cor.12:11; 1Ped.4:10-11).

## 1.1 Bases en el Antiguo Testamento

Aunque el concepto de dones espirituales se desarrolla más plenamente en el Nuevo Testamento, el Antiguo Testamento presenta principios que preparan el camino. Dios dotó a ciertos individuos con habilidades especiales para cumplir sus propósitos. Por ejemplo:

Éxodo 31:1-5: "Habló Jehová a Moisés, diciendo: 2 Mira, yo he llamado por nombre a Bezaleel hijo de Uri, hijo de Hur, de la tribu de Judá; 3 y lo he llenado del Espíritu de Dios, en sabiduría y en inteligencia, en ciencia y en todo arte, 4 para inventar diseños, para trabajar en oro, en plata y en bronce, 5 y en artificio de piedras para engastarlas, y en artificio de madera; para trabajar en toda clase de labor".

Aquí vemos cómo Dios llena a Bezaleel con el Espíritu de Dios, dándole habilidad, inteligencia y conocimiento para diseñar el tabernáculo y sus utensilios. Esto muestra al Espíritu Santo obrando en el Antiguo Testamento y que los dones son dados por Dios para cumplir su propósito.

Números 11:25: "Entonces Jehová descendió en la nube, y le habló; y tomó del espíritu que estaba en él, y lo puso en los setenta varones ancianos; y cuando posó sobre ellos el espíritu, profetizaron, y no cesaron".

En este pasaje, Dios comparte el Espíritu que estaba sobre Moisés con setenta ancianos, quienes profetizaron. Este acto simboliza la importancia de la unción divina para capacitar a su pueblo para el liderazgo y el servicio.

#### 1.2 Enseñanzas de Jesús sobre los Dones

Jesús enseñó sobre la importancia de usar los talentos y habilidades que Dios nos ha dado. En la parábola de los talentos (Mateo 25:14-30), el maestro confía diferentes cantidades de dinero a sus siervos, cada uno según su capacidad. Al regresar, evalúa cómo cada uno ha administrado lo recibido. Esta parábola subraya la responsabilidad de los creyentes de usar sus dones para el bien del reino de Dios y no para uso o ganancia personal.

## 1.3 Dones Espirituales en el Nuevo Testamento

El Nuevo Testamento ofrece una enseñanza más clara y sistemática sobre los dones espirituales. Pablo, en su carta a los Corintios, explica que:

#### 1 Corintios 12:4-7

"Ahora bien, hay diversidad de dones, pero el Espíritu es el mismo. 5 y hay diversidad de ministerios, pero el Señor es el mismo. 6 y hay diversidad de operaciones, pero Dios, que hace todas las cosas en todos, es el mismo. 7 pero a cada uno le es dada la manifestación del Espíritu para provecho."

Este pasaje establece que, aunque los dones son diversos, y para usos específicos, todos provienen del mismo Espíritu.

#### Dones de Ayuda

Romanos 12:6-8: "De manera que, teniendo diferentes dones, según la gracia que nos es dada, si el de profecía, úsese conforme a la medida de la fe; 7 o si de servicio, en servir; o el que enseña, en la enseñanza; 8 el que exhorta, en la exhortación; el que reparte, con liberalidad; el que preside, con solicitud; el que hace misericordia, con alegría".

Aquí, Pablo menciona varios dones, (los llamaremos de "Ayuda o soporte" como el de profecía, servicio, enseñanza, exhortación, y otros, enfatizando que cada uno debe ejercer con excelencia, su don conforme a la gracia recibida.

#### **Dones Ministeriales**

Efesios 4:11-13: "Y él mismo constituyó a unos, apóstoles; a otros, profetas; a otros, evangelistas; a otros, pastores y maestros, 12 a fin de perfeccionar a los santos para la obra del ministerio, para la edificación del cuerpo de Cristo, 13 hasta que todos lleguemos a la unidad de la fe y del conocimiento del Hijo de Dios, a un varón perfecto, a la medida de la estatura de la plenitud de Cristo;"

Estos dones u oficios ministeriales son repartidos por Jesucristo a través del Espíritu Santo después de su resurrección para el equipamiento de los creyentes, este texto resalta la importancia del liderazgo ministerial en la iglesia y cómo estos dones son esenciales para lograr el crecimiento y madurez del cuerpo de Cristo.

#### Conclusión

Los dones espirituales son un regalo invaluable de Dios, diseñados para edificar la iglesia y glorificar a su nombre. Al comprender las bases bíblicas y aplicarlas en la vida de la iglesia hoy, cada creyente puede encontrar su lugar en el cuerpo de Cristo, utilizando sus dones para el avance del reino de Dios. Al hacerlo, no solo crecerá individualmente, sino que también contribuirá al crecimiento y la unidad de la congregación.

#### Retroalimentación:

¿Qué ejemplos de dones espirituales en la Biblia te impactan más y por qué?

¿Cómo puedes aplicar los principios de los dones espirituales en tu vida diaria?

## Clasificación de los Dones Espirituales

"Cada don es una herramienta divina para construir el reino de Dios en la tierra."

1 Corintios 12:4-11: "Ahora bien, hay diversidad de dones, pero el Espíritu es el mismo. 5 y hay diversidad de ministerios, pero el Señor es el mismo. 6 y hay diversidad de operaciones, pero Dios, que hace todas las cosas en todos, es el mismo. 7 pero a cada uno le es dada la manifestación del Espíritu para provecho. 8 porque a este es dada por el Espíritu palabra de sabiduría; a otro, palabra de ciencia según el mismo Espíritu; 9 a otro, fe por el mismo Espíritu; y a otro, dones de sanidades por el mismo Espíritu. 10 a otro, el hacer milagros; a otro, profecía; a otro, discernimiento de espíritus; a otro, diversos géneros de lenguas; y a otro, interpretación de lenguas. 11 pero todas estas cosas las hace uno y el mismo Espíritu, repartiendo a cada uno en particular como él quiere.

¡Los dones espirituales son habilidades o capacidades especiales que, según la palabra, son otorgadas por el Espíritu Santo a los creyentes para el beneficio de la comunidad y el cumplimiento de la misión de la iglesia! Estos dones se clasifican comúnmente en tres categorías: 1. Dones de revelación, 2. Dones de Poder y 3. Dones de Inspiración.

1. Dones de Revelación: Estos dones permiten conocer y entender la voluntad de Dios. Por medio de ellos se comunica la revelación e intensión divina. Estos son:

Palabra de Ciencia o Conocimiento
Discernimiento de espíritus

2. Dones de Poder: Se relacionan con la acción y el fortalecimiento espiritual. Estos dones habilitan a los creyentes a realizar acciones milagrosas o poderosas por medio del Espiritu.

Fe	
Sanidad	
Milagros	

Estos son:

**3. Dones de Inspiración o de Expresión:** Están relacionados con la comunicación y la edificación del cuerpo de Cristo. Estos son:

Profecía	
Lenguas	
Interpret <mark>aci</mark> ón de lenguas	

#### **Desarrollo:**

#### 1. Dones de Revelación

Los dones de revelación son aquellos que permiten a los creyentes conocer y entender la voluntad de Dios de maneras que no serían posibles a través de la razón humana. Estos incluyen:

#### 1.1 Palabra de Sabiduría

Referencia Bíblica: 1 Corintios 12:8: "A uno le es dada por el Espíritu palabra de sabiduría; a otro, palabra de ciencia según el mismo Espíritu."

El "Don de Palabra de Sabiduría" se describe como una capacidad especial para entender y aplicar el conocimiento divino en situaciones prácticas.

#### Etimología Griega

La frase "Palabra de Sabiduría" proviene del griego "λόγος σοφίας" (lógos sophías).

λόγος (lógos) significa "palabra", "razón" o "discurso". En el contexto bíblico, implica no solo una palabra hablada, sino también significado y entendimiento profundo.

σοφία (sophía) se traduce como "sabiduría", que en la cultura griega antigua implicaba no solo conocimiento, sino también la capacidad de aplicar ese conocimiento de manera práctica y ética.

El Don de Palabra de Sabiduría se considera un don del Espíritu Santo que permite a una persona discernir y comprender la verdad de Dios en situaciones complejas. Este don es especialmente valioso en la toma de decisiones, la resolución de conflictos y la enseñanza.

#### **Características:**

Capacidad para ver más allá de lo superficial.

Comprensión de los propósitos de Dios en una situación.

Habilidad para comunicar verdades divinas con claridad.

## Ejemplos en la Biblia:

**Salomón:** Su famosa decisión sobre la maternidad de un niño (1 Reyes 3:16-28) es un ejemplo clásico de sabiduría divina.

**Jesús:** A menudo respondió a preguntas difíciles de manera que revelaba verdades profundas (Mateo 22:15-22).

## Aplicación dentro de la Iglesia

Aunque el Espíritu Santo reparte como él quiere, los pastores y los otros cuatro dones ministeriales son los creyentes donde más se nota este don en acción, ya que el Don de Palabra de Sabiduría es fundamental en la vida de la iglesia por varias razones:

Orientación Espiritual: Ayuda a los líderes y miembros de la iglesia a discernir la voluntad de Dios en decisiones congregacionales y personales.

**Resolución de Conflictos:** Facilita la mediación en disputas y promueve la unidad a través de una comprensión profunda de las motivaciones y necesidades de cada parte.

Enseñanza y Predicación: Los líderes que poseen este don pueden comunicar verdades bíblicas de manera que impacten y transformen vidas.

**Consejería:** Proporciona a los consejeros la capacidad de ofrecer guías prácticas y espirituales a quienes enfrentan decisiones difíciles.

#### Conclusión

El Don de Palabra de Sabiduría es esencial para la edificación del cuerpo de Cristo. Su correcta utilización promueve la madurez espiritual y la unidad en la iglesia, y permite a los creyentes reflejar el carácter de Dios en sus interacciones diarias. La búsqueda de este don, junto con la oración y el estudio de las Escrituras, puede enriquecer la vida espiritual de los individuos y de la comunidad en general.

## Clasificación de los Dones Espirituales: REVELACION cont.

**1. Dones de Revelación:** Estos dones permiten conocer y entender la voluntad de Dios. Por medio de ellos se comunica la revelación e intensión divina. Estos son:

Palab <mark>ra de</mark> Sabiduría	
Palabr <mark>a de Cienc</mark> ia o Conocimiento	
D <mark>iscernimiento de esp</mark> íritus	

#### 1.2 Palabra de Conocimiento

Referencia Bíblica: 1 Corintios 12:8 "A uno le es dada por el Espíritu palabra de sabiduría; a otro, palabra de ciencia según el mismo Espíritu."

## Etimología

Palabra de Conocimiento en griego se expresa como "Gnosis" (γνῶσις), que significa conocimiento o entendimiento.

La frase completa, "Don de Palabra de Conocimiento", en griego en el contexto bíblico, puede entenderse como "Dáres Gnosis" o "Dáres de Conocimiento", refiriéndose a un don espiritual que permite conocer verdades divinas específicas.

#### Características principales:

Es un don sobrenatural que permite al creyente comprender verdades espirituales, conocimientos específicos o misterios que normalmente no podrían comprender por sí misma.

No se trata de un conocimiento humano, sino de una revelación de Dios para edificación, corrección, o guía en la iglesia.

#### Citas bíblicas relacionadas

Colosenses 2:2-3: "para que sean consolados sus corazones, unidos en amor, hasta alcanzar todas las riquezas de pleno entendimiento, a fin de conocer el misterio de Dios el Padre, y de Cristo, 3 en quien están escondidos todos los tesoros de la sabiduría y del conocimiento."

Efesios 1:17: "Por esta causa también yo, habiendo oído de vuestra fe en el Señor Jesús, y de vuestro amor para con todos los santos, 16 no ceso de dar gracias por vosotros, haciendo memoria de vosotros en mis oraciones, 17 para que el Dios de nuestro Señor Jesucristo, el Padre de gloria, os dé espíritu de sabiduría y de revelación en el conocimiento de él."

Estas citas muestran la importancia de la unidad entre el conocimiento y la revelación divina en la vida cristiana y en la iglesia.

#### Aplicación dentro de la Iglesia

El Don de Palabra de Conocimiento tiene varias aplicaciones prácticas:

Guía y dirección: Dios puede revelar verdades específicas para guiar a pastores, líderes y miembros en decisiones importantes.

Edificación: A través de este don, la iglesia puede recibir revelaciones que fortalezcan su fe y comprensión de la voluntad de Dios.

**Predicación y enseñanza:** Los ministros pueden ser dotados con este don para comunicar verdades profundas y reveladas por Dios. Los mensajes sin la palabra de Conocimiento se pueden volver mensajes solo motivacionales sin la efectividad del Espíritu.

**Corrección y disciplina:** En casos donde se necesita confrontar o corregir, este don puede revelar la situación con claridad y precisión.

**Predicciones y revelaciones:** Aunque no es un don predictivo en términos de adivinación, puede revelar verdades ocultas necesarias para un momento específico.

#### Resumen

El Don de Palabra de Conocimiento es un don espiritual que permite a un creyente entender verdades reveladas por Dios, ayudando a la iglesia a crecer en fe, dirección y discernimiento. Es un regalo que debe usarse con humildad, siempre en obediencia a la dirección del Espíritu Santo.

**Aplicación:** La palabra de ciencia o conocimiento se refiere a una comprensión profunda de las Escrituras o de la situación de alguien. En la comunidad, los que poseen este don pueden enseñar y exhortar a otros, iluminando verdades bíblicas y aplicándolas a la vida cotidiana.



## Clasificación de los Dones Espirituales: REVELACION cont.

**1. Dones de Revelación:** Estos dones permiten conocer y entender la voluntad de Dios. Por medio de ellos se comunica la revelación e intensión divina. Estos son:

Palab <mark>ra de</mark> Sabiduría	
Palabr <mark>a de Cienc</mark> ia o Conocimiento	
D <mark>iscernimiento de esp</mark> íritus	

## 1.3 Discernimiento de Espíritus

Referencia Bíblica: 1 Corintios 12:10: "a otro, el hacer milagros; a otro, profecía; a otro, discernimiento de espíritus; a otro, diversos géneros de lenguas; y a otro, interpretación de lenguas."

## **Etimología**

En griego, la palabra "discernimiento", es "Diakrisis" (διάκρισις), que significa "juicio" o "capacidad de distinguir" entre lo bueno y lo malo, lo verdadero y lo falso.

"espíritus" en griego es "Pneuma" (πνεῦμα), que significa "aliento o soplo". Implica "moción en el aire"

Por lo tanto, "Discernimiento de Espíritus" puede entenderse como la capacidad dada por el Espíritu Santo para distinguir entre diferentes espíritus, que se mueven en los aires, ya sean espirituales, demoníacos o divinos, y entender su origen y propósito.

Este don permite a la persona distinguir si un espíritu es de Dios, de Satanás, o de origen humano o espiritual. Es fundamental para la protección contra engaños espirituales y para la guía en la iglesia.

#### Características principales:

• No es simplemente un juicio humano, sino una revelación divina.

- Permite reconocer la naturaleza y motivaciones de los espíritus que operan en diferentes contextos.
- Es especialmente útil para detectar falsos movimientos, enseñanzas engañosas o posesiones demoníacas.

#### Citas bíblicas relacionadas

Hechos 16:16-18: Aconteció que mientras íbamos a la oración, nos salió al encuentro una muchacha que tenía espíritu de adivinación, la cual daba gran ganancia a sus amos, adivinando. 17 esta, siguiendo a Pablo y a nosotros, daba voces, diciendo: Estos hombres son siervos del Dios Altísimo, quienes os anuncian el camino de salvación. 18 y esto lo hacía por muchos días; más desagradando a Pablo, este se volvió y dijo al espíritu: Te mando en el nombre de Jesucristo, que salgas de ella. Y salió en aquella misma hora.

Mateo 7:15-20: Jesús advierte sobre los falsos profetas que "vienen con vestidos de oveja, pero por dentro son lobos rapaces," indicando la necesidad de discernimiento.

1 Juan 4:1: "Amados, no creáis a todo espíritu, sino probad los espíritus si son de Dios; porque muchos falsos profetas han salido por el mundo."

Estas citas resaltan la necesidad de estar alertas y discernir la verdadera fuente de los espíritus y enseñanzas.

#### Aplicación dentro de la Iglesia

El Don de Discernimiento de Espíritus tiene varias aplicaciones prácticas:

**Protección contra engaños**: Ayuda a los pastores, líderes y miembros a identificar enseñanzas, maestros o movimientos espirituales que no provienen de Dios.

**Dirección en el liderazgo:** Permite tomar decisiones acertadas respecto a actividades, reuniones o ministerios que puedan tener influencias espirituales negativas.

**Libre de falsas enseñanzas:** Ayuda a la iglesia a mantenerse fiel a la doctrina bíblica, rechazando doctrinas engañosas o que provienen de espíritus malignos.

**Liberación y sanidad:** En casos de posesión o influencia demoníaca, este don permite discernir y actuar con autoridad en el nombre de Jesús.

**Cuidado espiritual:** Los líderes pueden detectar si alguien está siendo influenciado por espíritus malignos y ofrecer ayuda con sabiduría y discernimiento.

#### Resumen

El Don de Discernimiento de espíritus es un regalo del Espíritu Santo que capacita a los creyentes para distinguir la verdadera fuente de toda influencia espiritual. Es vital para mantener la pureza doctrinal, protegerse contra engaños, y ejercer liderazgo espiritual efectivo en la iglesia.

Este don es crucial para identificar enseñanzas incorrectas o influencias malig<mark>na</mark>s. En la iglesia, aquellos con discernimiento pueden ayudar a proteger a la congregación de divisiones, doctrinas engañosas, y mantener la pureza del mensaje del evangelio.



## Clasificación de los Dones Espirituales: PODER

	Fe
<b>S</b> anidad	
Milagros	

## 2. Dones de Poder:

Los dones de poder se manifiestan en acciones sobrenaturales que demuestran la autoridad y el poder de Dios

Ellos se relacionan con la acción y el fortalecimiento espiritual. Estos dones habilitan a los creyentes a realizar acciones milagrosas o poderosas por medio del Espíritu. Estos son: Don de Fe, Don de Sanidad y Don de Milagros:

#### 2.1 Don de Fe

Referencia Bíblica: 1 Corintios 12:9: "A otro, fe por el mismo Espíritu."

## Etimología griega de "Don de Fe"

Palabra en griego: La expresión "don de fe" en el contexto bíblico y teológico proviene del griego "Kharisma" (χαρίσμα) que significa don, regalo, y "pistis" (πίστις) que significa fe, confianza, creencia.

Kharisma (χαρίσμα): don, gracia o favor especial que se concede como una gracia divina o un regalo espiritual.

Pistis (πίστις): Es la palabra que en el Nuevo Testamento se traduce como Fe, y denota confianza, creencia y esperanza en Dios y en sus promesas.

El "Don de Fe" en griego puede entenderse como un regalo divino de confianza o creencia que Dios concede a una persona para aceptar y confiar en sus promesas y en su poder.

En la teología bíblica, el Don de Fe es uno de los nueve dones del Espíritu Santo mencionados en 1 Corintios 12:4-11. Es considerado un regalo sobrenatural que capacita al creyente a aceptar la verdad de Dios de manera firme y a confiar en Él en todas las circunstancias.

La mejor manera para explicar y entender el don de fe, la encontramos en el complemento de su definición en Hebreos 11:1:

"Es, pues, la fe la certeza de lo que se espera, la convicción de lo que no se ve."

La palabra "certeza" se traduce del griego "hypostasis" (ὑπόστασις). En este contexto, la palabra tiene un significado profundo y multifacético, que puede entenderse como:

Certeza, confianza, o firmeza en la fe:

"Hypostasis" se refiere a una propiedad fundamental de la fe que implica una confianza sólida y segura en las promesas de Dios, incluso cuando no se ven las cosas aún. Es una convicción interna que afirma la realidad de lo que se espera, basada en la fidelidad de Dios

## Características principales de Fe:

Es un don sobrenatural, no simplemente una virtud adquirida por la voluntad humana.

Permite al creyente confiar plenamente en Dios, incluso en tiempos de dificultad o incertidumbre.

Es fundamental para la vida cristiana, pues fortalece la fe y ayuda a perseverar en la esperanza.

#### Citas bíblicas relacionadas con el Don de Fe

Mateo 17:20:

"Si tuvieras fe como un grano de mostaza, podrías decir a este monte: Trasládate de aquí allá', y se trasladaría."

Aunque no habla directamente del don, ejemplifica el poder de la fe como una virtud poderosa en la vida del creyente.

#### Efesios 2:8:

"Porque por gracia sois salvos mediante la fe; y esto no de vosotros, pues es don de Dios."

Indica que la fe misma, como medio de salvación, es un regalo de Dios.

#### Aplicación del Don de Fe en la Iglesia

Dentro de la Iglesia, el Don de Fe tiene varias aplicaciones importantes:

## Fortalecimiento espiritual:

El Don de Fe ayuda a los creyentes a sostenerse en medio de pruebas y dificultades, confiando en las promesas de Dios y en su fidelidad.

## Servicio y evangelización:

La fe sobrenatural capacita a los cristianos a confiar en el poder de Dios para realizar milagros, sanar, y predicar con convicción.

#### Vida comunitaria:

Fomenta la unidad y la esperanza en la comunidad cristiana, recordando que la verdadera fe viene de Dios y es un regalo que debe ser cultivado y compartido.

## Discernimiento y liderazgo:

La fe dada por el Espíritu ayuda a los líderes a tomar decisiones con confianza en la dirección divina.

#### En resumen:

El Don de Fe no solo es una virtud personal, sino que también es un don que impulsa a la comunidad a vivir con confianza en Dios, promoviendo la esperanza y la acción en el mundo.

**Aplicación:** La fe extraordinaria permite a los creyentes confiar en Dios en circunstancias difíciles. En la iglesia, aquellos con este don pueden inspirar a otros a confiar en Dios y a dar pasos audaces de fe.

## Clasificación de los Dones Espirituales: PODER (cont.)

	Fe
S <mark>ani</mark> dad	
Milagros	

#### 2. Dones de Poder:

Los dones de poder se manifiestan en acciones sobrenaturales que demuestran la autoridad y el poder de Dios

Ellos se relacionan con la acción y el fortalecimiento espiritual. Estos d<mark>o</mark>nes habilitan a los creyentes a realizar acciones milagrosas o poderosas por medio del Espíritu. Estos son: Don de Fe, Don de Sanidad y Don de Milagros:

#### 2.2 Dones de Sanidad

**Referencia Bíblica:** 1 Corintios 12:9 "a otro, fe por el mismo Espíritu; y a otro, dones de sanidades por el mismo Espíritu."

Etimología griega de "Don de Sanidades"

Palabra griega en 1 Corintios 12:9 para "sanidad": ἰάματα (iamata) verbo del que proviene: ἰάομαι (iaomai)

**Significado:** "Sanar" o "curar", palabra relacionada con el concepto de restauración de la salud y el bienestar.

El "Don de Sanidades" en griego puede entenderse como un regalo divino para la sanación, manifestación del poder de Dios para curar enfermedades físicas y espirituales.

El Don de Sanidades es uno de los carismas del Espíritu Santo mencionados en 1 Corintios 12:9, y también un don específico que habilita a los creyentes a realizar curaciones milagrosas por el poder de Dios.

#### Características principales:

Es un regalo sobrenatural que permite sanar enfermedades o dolencias que no pueden ser atendidas por medios naturales o médicos humanos.

Se manifiesta en acciones concretas de curación, a veces instantáneas y otras progresivas.

Tiene como finalidad mostrar la gloria de Dios, fortalecer la fe de los creyentes y confirmar la autoridad del Evangelio.

#### Citas bíblicas relacionadas con el Don de Sanidades

#### Hechos 3:6-8:

"Entonces Pedro, lleno del Espíritu Santo, dijo: 'No tengo plata ni oro, pero lo que tengo te doy: en el nombre de Jesucristo de Nazaret, levántate y anda.' Y tomando de la mano al paralítico, lo levantó."

Este milagro de sanidad física es un ejemplo clásico del don de sanidades en acción. La promesa de que recibiríamos poder se hizo realidad desde el día de pentecostés en el capitulo 2 del libro de los Hechos.

#### Hechos 9:17-18:

"Entonces Ananías fue y entró en la casa, y poniendo las manos sobre él, dijo: 'Saulo, hermano, el Señor Jesús, que te apareció en el camino por donde venías, me ha enviado para que recibas la vista y seas lleno del Espíritu Santo.' Y al instante le cayeron de los ojos como escamas, y recobró la vista."

La sanación de Saulo (Pablo) también es un ejemplo del don de sanidades.

# Santiago 5:14-15:0 bal Ministries

"¿Está alguno enfermo entre vosotros? Llame a los ancianos de la iglesia, y oren por él, ungiéndole con aceite en el nombre del Señor. Y la oración de fe salvará al enfermo, y el Señor lo levantará."

Aunque en un contexto más pastoral o función ministerial, refleja la confianza en la oración y el poder de Dios para sanaciones.

#### Marcos 16:17-18:

"Y estas señales seguirán a los que creen... tomarán en las manos serpientes, y si bebieren cosa mortífera, no les hará daño; sobre los enfermos pondrán sus manos, y sanarán."

La promesa de sanaciones milagrosas para TODOS los creyentes. El poder que Jesús recibió por vencer la muerte, se lo delega a la Iglesia para que haga lo mismo que el hizo.

## Aplicación del Don de Sanidades en la Iglesia

Dentro de la Iglesia, el Don de Sanidades tiene múltiples aplicaciones:

#### Sanación de enfermedades físicas:

La Iglesia por fe, ora por los enfermos, confiando en el poder de Dios para sanar dolencias, ya sean crónicas, terminales o agudas. Para Dios no hay nada imposible. El es el que sana.

## Sanación espiritual:

El don también se aplica para liberar de heridas emocionales, heridas espirituales, adicciones, y liberaciones de posesiones o influencias demoníacas.

## Motivación para la fe y la evangelización:

Los milagros de sanidad fortalecen la fe de los creyentes y atraen a otros hacia Jesucristo.

#### **Resumen:**

El Don de Sanidades es una manifestación del poder de Dios que se usa para aliviar el sufrimiento, confirmar el mensaje del Evangelio, y fortalecer la fe de la congregación.

Global Ministries

**Aplicación:** Este don permite a los creyentes orar por la sanación física, emocional o espiritual. En la iglesia, los que tienen este don pueden ser instrumentos de consuelo y restauración para aquellos que sufren. Todos los dones pueden ser pedidos al Espíritu Santo para que los manifieste en Su iglesia.

## Clasificación de los Dones Espirituales: PODER (cont.)

Fe	
Sanidad	
Milagros	

#### 2.3.1 HACER MILAGROS

**Referencia Bíblica:** 1 Corintios 12:10: "A otro, el hacer milagros; a otro, profecía; a otro, discernimiento de espíritus; a otro, diversos géneros de lenguas; y a otro, interpretación de lenguas."

Hacer milagros: Definición y Etimología

#### Definición:

Hacer milagros es la capacidad o facultad dada por el Espíritu Santo a ciertas personas para realizar obras que trascienden las leyes naturales, manifestando el poder divino. Son actos extraordinarios que solo Dios puede realizar, y que sirven para evidenciar Su autoridad y gloria.

## Etimología:

En griego, la palabra relacionada es θαῦμα (thauma), que significa "maravilla" o "extraordinario".

El verbo hacer milagros en griego es δυνάμεσις θαυμασίων (dunamis thaumasíōn), donde δυνάμεσις (dunamis) significa "poder" o "fuerza", y θαυμασίων (thaumasíōn) significa "maravillosos" o "extraordinarios".

## Global Ministries

Características principales de hacer milagros

**Obra sobrenatural:** Los milagros trascienden las leyes naturales y físicas.

**Divino origen:** Son manifestaciones del poder de Dios, no de la habilidad humana.

**Señal y evidencia:** Sirven como señales para confirmar la autoridad de Dios o de Su mensajero.

**Objetivo:** Glorificar a Dios, fortalecer la fe, y edificar a la comunidad de creyente.

**Variedad:** Incluyen sanidades, resurrecciones, control de la naturaleza, expulsión de demonios, entre otros.

## Asociación entre dones de sanidades y hacer milagros

Ambos dones son manifestaciones del Espíritu Santo y tienen como objetivo mostrar el poder de Dios y edificar a la iglesia.

Ambos pueden implicar intervenciones sobrenaturales en la realidad física o espiritual.

En algunos casos, hacer milagros puede incluir sanar a alguien, pero no todos los milagros son necesariamente sanidades, ni todas las sanidades se consideran milagros en el sentido más amplio.

## Diferencias entre dones de sanidades y hacer milagros

#### a) Dones de sanidades

Es la capacidad específica dada por el Espíritu para sanar enfermedades físicas, espirituales o emocionales en individuos. Es un don particular para sanar a una persona o grupo.

## b) Hacer milagros

Es la capa<mark>cid</mark>ad de realizar obras extraordinarias que trascienden las leyes natu<mark>ral</mark>es, incluyendo, pero no limitado a, sanidades, control de la naturaleza, resurrecciones, expulsión de demonios, etc.

Es un don más amplio, que puede incluir diversos tipos de milagros, no solo sanidades.

Es un poder que puede manifestarse en diversas formas y contextos, más allá de la sanidad.

#### Citas bíblicas relacionadas con hacer milagros

Hechos 3:6-8: "Entonces Pedro le dijo: No tengo plata ni oro, pero lo que tengo te doy; en el nombre de Jesucristo de Nazaret, levántate y anda."

Marcos 16:17-18: "Y estas señales seguirán a los que creen: En mi nombre echarán fuera demonios, hablarán nuevas lenguas, tomarán en las manos serpientes, y si bebieren cosa mortífera, no les hará daño; sobre los enfermos pondrán sus manos, y sanarán."

Juan 14:12: "De cierto, de cierto os digo: El que en mí cree, las obras que yo hago, él las hará también; y aún mayor que estas hará, porque yo voy al Padre."

## Aplicación en la iglesia hoy

**Confirmación del evangelio:** Los milagros sirven para autenticar el mensaje y la autoridad de la Iglesia.

**Edificación y fe:** Fortalecen la fe de los creyentes y motivan a la comunidad.

Servicio y ayuda: La Iglesia puede usar los dones de milagros para auxiliar a los necesitados, sanar enfermos y liberar a los oprimidos.

**Discernimiento:** Es importante que los milagros sean discernidos para evitar engaños y falsos milagros.

Nota importante: Aunque los milagros son una realidad en el cristianismo, no deben ser el enfoque principal, sino un medio para glorificar a Dios y fortalecer la fe.

#### Resumen

Hacer milagros es una manifestación sobrenatural del poder de Dios, concedida por el Espíritu Santo a ciertos creyentes para confirmar el mensaje de Cristo, glorificar a Dios y edificar a la iglesia. Estos milagros incluyen sanidades, expulsión de demonios, control de la naturaleza, entre otros, y están respaldados en la Biblia como signos de la presencia y poder de Dios en el mundo. En la actualidad, los cristianos deben buscar estos dones con humildad, discernirlos correctamente y usarlos para la gloria de Dios y el servicio a los demás.



## Clasificación de los Dones Espirituales: INSPIRACION

3. Dones de Inspiración o de Expresión: Están relacionados con la comunicación y la edificación del cuerpo de Cristo. Estos son:

Profecía (
Lenguas
Interpretación de lenguas

Los dones de inspiración son aquellos que involucran la comunicación de la palabra de Dios de manera creativa o directa. Estos incluyen:

#### 3.1 Don de Profecía

Referencia Bíblica: 1 Corintios 12:10 " otro, el hacer milagros; a otro, profecía; a otro, discernimiento de espíritus; a otro, diversos géneros de lenguas; y a otro, interpretación de lenguas."

## Etimología del Don de Profecía

La palabra "profecía" proviene del griego "propheteia" (προφητεία), que significa la inspiración o declaración divina, y "prophetes" (προφήτης), que significa profeta.

Originalmente, en el contexto bíblico, la profecía implica una comunicación directa de Dios a los seres humanos, generalmente para revelar su voluntad, advertir, corregir, alentar o edificar a su pueblo.

#### Características del Don de Profecía

**Divino y Soberano:** Es un don otorgado por el Espíritu Santo a quien El quiere, no por mérito humano.

**Revelación de la voluntad de Dios:** La profecía implica comunicar un mensaje de Dios, ya sea para edificación, corrección, exhortación o consolación.

**Variedad de expresiones:** Puede manifestarse en predicación, advertencias, exhortaciones o revelaciones específicas.

Fomenta la edificación: Su propósito principal es fortalecer, consolar y edificar a la iglesia.

**Guía y dirección:** La profecía puede ofrecer dirección divina en decisiones o situaciones específicas.

**Discernimiento necesario:** La iglesia debe discernir si la profecía proviene de Dios, para evitar malentendidos o abusos.

#### Citas bíblicas relacionadas

#### 1 Corintios 14:1-3:

"Seguid el amor; y procurad los dones espirituales, pero sobre todo que profeticéis. 2 porque el que habla en lenguas no habla a los hombres, sino a Dios; pues nadie le entiende, aunque por el Espíritu habla misterios. 3 pero el que profetiza habla a los hombres para edificación, exhortación y consolación."

Pablo explica que la profecía tiene un propósito claro: edificar, exhortar y consolar a la iglesia. Es un don que beneficia a toda la comunidad cuando se usa correctamente.

#### Hechos 2:17-18:

"Y en los postreros días, dice Dios, derramaré de mi Espíritu sobre toda carne, y vuestros hijos y vuestras hijas profetizarán; vuestros jóvenes verán visiones, y vuestros ancianos soñarán sueños; 18 y de cierto sobre mis siervos y sobre mis siervas en aquellos días derramaré de mi Espíritu, y profetizarán."

Esta es una palabra profética o promesa que la encontramos en Joel 2;28 y que tiene su cumplimiento en el día de Pentecostés, la cual indica que la profecía es un signo del Espíritu en acción, especialmente en los últimos días.

## 1 Tesalonicenses 5:20-21: al Ministries

"No menospreciéis las profecías, sino examinadlo todo; retened lo bueno."

Enfatiza la necesidad de discernir y valorar la verdadera profecía. El hecho de que algunos abusen y otros hablan mal de este don, eso no le quita la legitimidad o el propósito en la iglesia.

## Diferencia entre El don de profecía y el oficio del profeta

La diferencia entre el don de profecía y el oficio del profeta en el Nuevo Testamento es importante y se puede entender desde varios aspectos:

## 1. Don de profecía

**Definición:** Es un don espiritual otorgado por el Espíritu Santo a un creyente en un momento específico, para comunicar un mensaje de Dios, animar, edificar o consolar a la comunidad.

Naturaleza: Es temporal y puntual, no necesariamente implica una vocación de por vida.

**Propósito:** Edificación, exhortación y consolación de la iglesia en situaciones concretas.

## 2. Oficio del profeta

**Definición:** Es un llamado o vocación permanente que Dios da a ciertos individuos para ser portavoces de Su palabra, a menudo con un rol más amplio y duradero.

**Naturaleza:** Es una función o ministerio a largo plazo, que puede incluir la predicación, la corrección, la dirección y la proclamación de la voluntad de Dios.

**Propósito:** Guiar, corregir y dirigir a la comunidad de creyentes a lo largo del tiempo, a menudo con una autoridad especial dada por Dios.

#### **Resumen sencillo:**

Aspecto	Don de profecía	Oficio del profeta	
Naturaleza	Don temporal, puntual	Vocación permanente, duradera	
Propósito Edificación, exhortación, consolación en momentos específicos   Dirección, corrección y proclamación de la voluntad de Dios a largo plazo      Ejemplo bíblico   Creyentes en 1 Corintios 14   Jeremías, Isaías, Juan el Bautista			

## Aplicación en la iglesia

Edificación y estímulo: La profecía debe usarse para fortalecer la fe y animar a la congregación.

**Discernimiento y orden:** La iglesia debe tener un proceso para evaluar las profecías y evitar abusos.

**Motivo de esperanza y dirección:** La profecía puede ofrecer orientación divina en decisiones importantes.

Complemento de la enseñanza: No reemplaza la Biblia, sino que la complementa con revelaciones específicas del Espíritu.

**Fomentar el amor:** Siempre debe ejercerse con amor y humildad, buscando la edificación del cuerpo de Cristo.

**Práctica comunitaria:** La profecía debe hacerse en comunidad, en orden y con respeto a los demás.

#### Resumen

El don de profecía, según 1 Corintios 12:10, es un regalo del Espíritu Santo que permite a los creyentes comunicar mensajes inspirados por Dios. Su propósito principal es edificar, exhortar y consolar a la iglesia, guiándola en fe y en la voluntad divina. La profecía no solo implica predicciones futuras, sino también una comunicación revelada que fortalece la comunidad de creyentes. Para su correcto ejercicio, es fundamental el discernimiento y la orientación del amor, asegurando que todo se haga para la gloria de Dios y la edificación del cuerpo de Cristo.

